
Protokoll Termin IQ.SH 11.03.2020 / 14:00 Uhr, Konferenzraum Gemeinschaftsschule 
 
Teilnehmer:  
 
Helmut Andresen (NBSV) 
Herr Haltermann (IQ.SH) 
Herr Becker (IQ.SH) 
Tim Zaschenbrecher (Protokoll) 
GemS 
 
Frau Pichatzek 
Frau Dammeyer 
Frau Schubara 
Frau Begal 
Herr Petersen 
Herr Henningsen 
 

Frau Pichatzek begrüßt die Anwesenden und bittet um Vorstellung. Die Teilnehmenden stellen sich 
kurz vor. 
 

Frau Pichatzek sagt, dass die 75 Jahre alte Schule zwar sehr schön ist, aber doch viele Bereiche sehr 
veraltet sind (trotz Neubau). Die Entwicklung der Schülerzahlen ist in den letzten Jahren relativ gleich 
geblieben. 
 

Herr Andresen sagt, dass die Probleme an der Schule akut und bekannt sind, besonders der Keller / die 
Technikräume. Die Technikräume müssen dringend ersetzt werden, aber nur mit einem vernünftigen 
Konzept für einen möglichen Neubau. Das Architekturbüro Johannsen wird das erarbeitete Konzept 
am 18.03.2020 in der Sitzung des Arbeitskreises vorstellen.  
 

Herr Becker & Herr Haltermann fragen nach den Eckdaten der Schule. Nach Durchsicht der 
Schülerzahlen/Klassen betont Herr Haltermann, dass mindestens mit einer Dreizügigkeit gerechnet 
werden muss. In einigen Klassen kann auch von einer Vierzügigkeit ausgegangen werden. Die aktuellen 
Klassen sind einfach zu groß. 
 

Herr Becker berichtet aus seinen Erfahrungen eines Schulbaus als Schulleiter in Lübeck. Das Kollegium 
der Gemeinschaftsschule sollte ein Konzept erarbeiten. Dort sollten Vertreter von Schülern, Eltern, das 
Kollegium und dem Schulträger sich überlegen, was für eine Schule die Gemeinschaftsschule sein will. 
Für Beispiele sollte man einen Blick nach Bayern, Berlin oder Dänemark richten. 
Der Neubau der Schule in Lübeck wurde durch die Leuphanauniversität und einem Architekten 
begleitet. 
 

Es findet eine Besichtigung der Schule statt, damit Herr Haltermann und Herr Becker einen Überblick 
über die Schule bekommen. 
 

Nach der Besichtigung wird das weitere Vorgehen diskutiert. Es wird sich darauf geeinigt, dass Herr 
Haltermann und Herr Becker einen Vortrag vor dem Arbeitskreis halten sollen. Hierfür wird der 
22.04.2020, 18:30 Uhr terminiert.  
 
Ende 15:40 Uhr 
 
 
__________________ 
Helmut Andresen 
Schulverbandsvorsteher 


